
La commune 
sur Facebook

Meilleurs
Vœux

Comité consultatifs
et initiatives citoyennes : 
les habitants actifs pour leur commune

Déchets

Bulletin municipal n°2 
Janvier 2021



 | 3 |

Sommaire

V
IE

 
M

U
N

IC
IP

A
LE DÉCISIONS DU  

CONSEIL MUNICIPAL
4

FINANCES 5

SERVICES TECHNIQUES 6

D
É

M
O

C
R

A
T

IE
 

LO
C

A
LE COMITÉS CONSULTATIFS

CHAMP DE FOIRE
7

B
IE

N
-V

IV
R

E 
E

N
S

E
M

B
LE VIE DU BOURG 8

INTERGÉNÉRATIONNEL 9

A
M

É
N

A
G

E
M

E
N

T 
D

U
 T

E
R

R
IT

O
IR

E

VOIRIE 10

URBANISME 11
T

R
A

N
S

IT
IO

N
 

É
C

O
LO

G
IQ

U
E

GESTION DES DÉCHETS 12

TRANSITION 
ÉNERGÉTIQUE

14

C
U

LT
U

R
E

MÉDIATHÈQUE 16

LA
 P

A
R

O
LE

 A
U

X
 

H
A

B
IT

A
N

T
S

LA PAROLE  
AUX ÉCOLIERS

18

D
É

M
O

C
R

A
T

IE
 

LO
C

A
LE

INITIATIVES CITOYENNES

CONSEIL DE 
DÉVELOPPEMENT

20

LA
 P

A
R

O
LE

 A
U

X
 

H
A

B
IT

A
N

T
S

LA PAROLE  
AUX ASSOCIATIONS

21

INFOS PRATIQUES 26

ÉTAT CIVIL 27

CAPELLO JEUX 28

Directeur de la publication : Michel Guillard - Rédaction : Agnès Amorim, Christelle Ardouin, 
Stéphane Daufouy, Nathalie Flauraud, Jean-Paul Huou, Daniel Lecomte, Henriette Legal, 
Soizic Leroux, Eve-Lise Martin, Julie Rabinand - Conception des jeux : Line Masson. 
- Crédits photo et reportage : les associations, les écoles, la Communauté de Communes 
Estuaire et Sillon - Crédits photo/banque d'images : Freepik - Illustrations : Freepik - 
Pictogrammes : Freepik et Flaticon - Maquette : Lunéa infographie - Impression : Le Sillon

           SOMMAIRE

« + visuel » : Après une mise à plat graphique 
effectuée par le Groupe de Travail Communication  
en septembre, l’équipe a le plaisir de travailler  
avec Lunéa Infographie pour les bulletins de 2021 : 
mise en page plus aérée, typographies plus sobres  
et plus grandes pour une meilleure lisibilité, 
davantage de photos, illustrations et pictogrammes 
pour accompagner votre lecture, découpage revu  
pour permettre de s’y retrouver plus facilement.

« nouveau rythme » : Vous retrouvez désormais  
votre bulletin municipal 3 fois par an : en début 
d’année, au printemps et à l'automne.

« + collaboratif » : En poursuivant l’idée d’inclure 
toujours davantage les habitants de la commune,  
le bulletin s’ouvre un peu plus à tous : possibilité pour 
les associations de publier tout au long de l’année sous 
différents formats, travail avec le comité consultatif 
Communication et Initiatives Citoyennes.

« + ludique » : Contribution des élèves par 
 le biais des écoles et du périscolaire, création de jeux 
(pour découvrir la commune) avec la participation  
de volontaires, conseils et informations développés 
de manière plus schématique pour une meilleure 
accessibilité à l’information.

Le bulletin municipal fait peau neuve !

X 3

Chères concitoyennes, chers concitoyens, 
    
Avec l'apparition du coronavirus, l'année 2020 restera à jamais  
gravée dans nos mémoires. Qui aurait pu prévoir, il y a un an,  
cette pandémie qui allait bouleverser nos modes de vie  
et mettre en danger les plus fragiles d'entre nous. En ce début d'année,  
à l'heure où nous pouvions espérer un peu de répit  
grâce aux vaccins, des variants de diverses origines  
nous replongent dans l'incertitude.

C'est dans ce contexte, si particulier, que la municipalité s'est attachée à mettre  
en œuvre son programme en lançant, entre autres, les premières actions d'initiatives 
citoyennes. Des comités consultatifs ont pu être mis en place en tenant compte  
des impératifs sanitaires, d'autres ont dû être reportés.

Un autre volet des possibilités offertes à chacun de participer à la vie communale  
est le budget participatif ; dix capellaunaisiens ont répondu à cet appel à projet lancé  
dans le bulletin d’octobre. Vous trouverez à l’intérieur de cette publication un feuillet  
vous présentant les neuf projets qui ont répondu aux critères préalablement définis  
et vous pourrez élire celui ou ceux qui seront mis en œuvre. 

Soucieux de communiquer le plus largement possible auprès de l’ensemble nos concitoyens, 
nous avons lancé pendant le confinement de novembre la page Facebook municipale : 
lachapellelaunay.mairie. Vous y retrouverez, comme sur le site internet, l'ensemble  
des informations municipales. Les associations peuvent également y faire figurer  
des notes en sollicitant la mairie.

Nous regrettons la disparition au cours de cette année 2020 d’Alain GUÉRIN, conseiller 
municipal depuis 1983 puis Maire de la commune de 1995 à 2001  
et de Michel CHEVALIER, conseiller municipal depuis 1983 également puis  
Adjoint au Maire de 2001 à 2008. Ces deux capellaunaisiens ont eu à cœur d'œuvrer de 
nombreuses années pour le développement de notre commune et je tenais  
à leur rendre hommage.

Dans le contexte épidémique actuel et même si la durée de la crise sanitaire  
qui nous frappe entame nos capacités de résilience, je vous invite à rester vigilant  
et à prendre soin de vos proches.

                                SOMMAIRELA CHAPELLE- LAUNAY
JANVIER 2021
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Conseil du 12 novembre

• Validation du règlement intérieur du Conseil municipal
• Validation des avenants définitifs proposés par l’État, la Région des Pays de la Loire et le Département 

de Loire-Atlantique dans le cadre de la cession et de la restauration de l’abbaye de Blanche-Couronne
• Constat de désaffection d’une parcelle et intégration d’une parcelle au domaine privé communal 

située à Bellebat
• Classement d’une parcelle dans le domaine public communal dans le cadre de l’aménagement  

du lotissement du hameau des Lilas
• Reconduction de la convention de mise à disposition d’une parcelle avec fermage.
• Création d’un poste d’adjoint technique à temps complet et inscription au tableau des effectifs 
• Présentation du rapport d’activité 2019 sur la qualité et la gestion de l’eau potable 
• Présentation du rapport du service déchets 2019 de la Communauté de Communes Estuaire et Sillon 
• Présentation du rapport sur l’assainissement non collectif 2019 de la Communauté de Communes  

Estuaire et Sillon

Conseil du 10 décembre

• Approbation du compte-rendu d’activité de concession (CRAC) 2019 et approbation de l’avenant 
au contrat pour les mesures compensatoires permettant l’intervention de la Chambre d’Agriculture 
concernant le lotissement Chapeau aux Moines 2

• Approbation du plan de financement prévisionnel pour les diagnostics du presbytère
• Approbation des tarifs municipaux concernant la restauration scolaire, le cimetière et les locations  

de salles
• Approbation de la décision modificative n°1 au budget principal
• Autorisation de liquider et mandater les dépenses d’investissements dans la limite de 25 % avant 

l’adoption du budget principal 2021
• Présentation du Débat d’orientation budgétaire
• Approbation de l’avenant à la convention avec le centre de gestion de Loire-Atlantique pour  

la réalisation des paies pour une année
• Présentation du rapport d’activités 2019 de la CCES.

DÉCISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

Les procès verbaux 

sont disponibles sur 

 www.lachapellelaunau.eu

LA CHAPELLE-LAUNAY
JANVIER 2021 FINANCES

Tarifs communaux 2021

QUOTIENT FAMILIAL TARIFS

Jusqu’à 450 € 3,45 €
De 451 € à 650 € 3,51 €
De 651 € à 850 € 4,14 €
De 851 € à 1 050 € 4,49 €
De 1 051 € à 1 300 € 4,59 €
Au-dessus de 1 300 € 4,72 €
Repas adulte 6,09 €
Repas enfant allergique  
(réservation place) 1,87 €

DURÉE TARIFS

15 ans 74,50 €
30 ans 142,50 €
Colombarium + plaque 
pour 15 ans 490 €

Pas d'augmentation pour 
les 3 premières tranches

Concession de cimetière

Salles communales TARIFS 
COMMUNE 

TARIFS 
HORS 

COMMUNE 
Préparation salle  
(18 h la veille et 12h  
le lendemain maxi)

46,50 € 98 € 

Journée 336 € 536 €

Vin d’honneur 126,50 € 246 €

Réunion 141 € 278 €

Location post 
sépulture

66 € 125,50 €

Journée 246 € 536 €

Réunion 141 € 278 €

Théâtre 338,50 € 485 €

Soirée chants 338,50 € 485 €

• Vendeur ambulant - Tarif d'un stationnement : 8 €

• Vendeur ambulant - Tarif annuel pour un stationnement 
hebdomadaire : 320 €

• Emplacement ponctuel : 26 € par jour 

• Terrasse mobile sur voie publique (par m²) : 19,50 €

• Terrasse fixe sur voie publique (par m²) : 23,50 €

• Cirque par jour d’installation du chapiteau : 26 €

• Stationnement taxi - Tarif annuel : 374 €

• Stationnement gens du voyage / jour (caravane ou 
camping-car) : 6 €

Prix du repas scolaire

Droit de place

Animaux en divagation

• Frais de capture : 38,50 €

• Frais de nourriture par jour : 12,50 €

• Amende : 101 €

Journée 246 € 485 €

Vin d'honneur 126,50 € 246 €

Réunion 141 € 278 €

Location post 
sépulture

66 € 125,50 €
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VIE MUNICIPALE

Création d’un poste aux services techniques

Formation mini-pelle

Un camion neuf  
pour les services techniques

L'équipe municipale souhaite la bienvenue à Guillaume Magre 
au sein des services techniques municipaux. ll travaille déjà  
depuis 3 ans pour la commune via la structure Accès-Réagis. 

Avec l'évolution de la commune, ses projets, l'entretien des surfaces 
ne faisant que croître, il semblait important de pérenniser ce poste 
au sein des effectifs. C'est chose faite avec une équipe technique 
composée désormais de 6 agents.

Nouvel agent, 
Guillaume Magre

C’est un camion tout neuf qui a été livré  
aux services techniques en remplacement  
de l’ancien qui accusait 18 années de bons et loyaux 
services (quoiqu’un peu moins bons sur la fin…).  
La réflexion s’est portée autour de cinq devis  
et le choix final s’est orienté sur le modèle NT400 
de la marque Nissan. Un véhicule dont les qualités 
principales sont sa maniabilité par l’absence  
de compartiment moteur en avant de la cabine,  
une transmission par propulsion sur roues jumelées 
qui renforce l’adhérence et une capacité de charge 
utile importante.

M. Bar de l’entreprise SIDAN 44 a remis les clés  
à M. le Maire, Michel Guillard et William Kopmels 
des services techniques en présence  
de Yannick Cerclé, l’élu qui a porté la réflexion.
La municipalité espère que l’investissement, 
conséquent pour la commune, d’un peu plus  
de 34 000 € dans ce camion fera autant d’usages 
que le précédent.

Formation CACES (Certificat d’Aptitude  
à la Conduite d’Engins Spécialisés) 

En décembre, deux agents municipaux William 
Kopmels et Arnaud Galaine ont bénéficié  
d’une formation à l’utilisation de la pelleteuse 
municipale afin d’assurer les travaux de curage 
ainsi que divers chantiers dans notre commune. 

Avec Franck Ardeois, responsable des services  
techniques, 3 agents sont aujourd’hui 
opérationnels pour utiliser cet engin.

Afin d’optimiser la formation, elle a eu lieu  
sur la commune et avec le matériel municipal. 

VIE MUNICIPALE

DÉMOCRATIE LOCALE

LA CHAPELLE-LAUNAY
JANVIER 2021

Samedi 17 octobre s’est déroulée l’inauguration 
officielle du Capello-stade. Une quarantaine  
de personnes a assisté au discours du Maire.  
Des enfants présents l’ont ensuite accompagné  
pour couper le ruban tricolore. Un tournoi, ouvert  
à tous, s’en est suivi. Les équipes, composées  
de jeunes et de moins jeunes, formées sur place,  
se sont rencontrées sur les différentes disciplines  
que permet le City : football, basketball et volleyball.

Une inauguration sous le signe de l'intergénérationnel

Comités consultatifs

Une réunion s’est tenue le 18 décembre regroupant  
une douzaine d’habitants, des élus ainsi que des 
représentants du peloton de gendarmerie de Savenay 
et des pompiers de Campbon et Savenay. Elle avait pour 
objet la réflexion sur la sécurisation du champ de foire 
suite à la venue des gens du voyage en mai et septembre. 

Les échanges constructifs ont principalement porté  
sur les accès afin d’éviter d’éventuelles nouvelles arrivées, 
sans pour autant nuire à la tenue d’événements festifs  
sur ce site.

À l’issue de la rencontre, il a été convenu de :

• remettre en état les quelques lices incomplètes, 

• privilégier la pose de bornes escamotables sur les accès 
Nord et Sud,

• réfléchir à végétaliser le champ de foire avec la création 
de talus/plantations dans un second temps.

Groupe de travail sur le champ de foireLe 2e confinement a interrompu  
la mise en place des premiers 
comités consultatifs. Certains  
ont pu se réunir en octobre, 
d’autres ont dû être plus patients.

Les membres de ces comités sont 
des personnes issues des différents 
hameaux de la commune et  
il semble que la moyenne d’âge soit 
plus jeune que sur les commissions 
des mandats précédents. Les raisons 
de la participation des uns et  
des autres sont multiples et variées ;  
cette richesse sera mise à profit 
pour les échanges à venir.

Les premiers échanges s’avèrent 
constructifs et dans l’intérêt  
de la commune dans les différents 
comités. Merci à toutes les 
personnes qui se sont inscrites  
et qui vont participer aux débats 
sur l’avenir de notre commune.
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LA CHAPELLE-LAUNAY
JANVIER 2021VIE DU BOURG INTERGÉNÉRATIONNEL

Marché Bio en vadrouille

Vendredi 11 décembre 2020, le marché bio  
de Feuillée s’est de nouveau installé dans le bourg  
de La Chapelle-Launay, sur le parking situé  
entre la boulangerie et le jardin de la cure. 

Dix producteurs habituels du marché de Feuillée 
étaient présents et quatre invités ont complété  
ce tableau, afin de donner à ce marché des allures 
un peu plus festives que d’ordinaire, tout en 
respectant les règles sanitaires en vigueur ! 

Les Capellaunésiens ont ainsi pu se ravitailler  
en produits laitiers de la ferme des Roches et 
fromages de chèvre des Bêles de Ronces, viande 
porcine de la ferme du Bois Suzin, poulets de la 
ferme de Mareil et légumes de la ferme de Pitoué. 

L’AMAP de poissons de La Chapelle-Launay  
et les huîtres Gouzer étaient aussi présents, 

ainsi qu'Organic picaflor, Seb galettes et la Ruche  
à pain.

Les badauds ont aussi pu circuler autour des étals 
d’Anaïs Savons la Planète, l’Atelier MA, Fleur de 
bio, la Bohémia et la cave Warriors. 

La pluie ayant accordé à tout le monde une petite 
accalmie, chacun a pu profiter des producteurs et 
de leur bonne humeur, et découvrir des produits 
annonçant les fêtes de fin d’année. 

Devant le succès du « marché bio en vadrouille »,  
les producteurs du marché de Feuillée  
et la municipalité proposent de renouveler  
cette expérience de manière récurrente  
dans le bourg de La Chapelle-Launay. 

Prochain rendez-vous dans le bourg 
vendredi 12 février

Dans le cadre des fêtes de fin d’année, la municipalité  
avait pour habitude, d’organiser au mois de janvier  
un repas pour les aînés de la commune et de livrer à ceux  
qui le préféraient un colis de produits gourmands. Cette année,  
la situation sanitaire ne permettant pas d’organiser ce repas, 
ce colis a été proposé à toutes les personnes de plus de 70 ans.
En cette période particulière, la municipalité prend 
régulièrement des nouvelles des aînés par téléphone et  
se soucie des besoins de chacun. C’est dans ce cadre que  
le recensement des colis a pu s’effectuer. 190 colis ont été 
distribués début janvier par les élus municipaux, au domicile 
des aînés ou dans les structures où certains résident, d'autres 
ont choisi d'en faire don au CCAS.

Le CCAS a mis en place également un projet  
« carte de vœux », qui met en lien les enfants 
de la commune et les aînés. Les élèves des écoles 
Jules Verne et Sainte-Thérèse et les enfants  
du centre de Loisirs des Moussaillons  
ont eu l’opportunité de dessiner des cartes  
de vœux qui ont été remises aux aînés lors  
de la distribution des colis. Cette initiative  
s’inscrit dans une démarche de projet  
de correspondance intergénérationnelle  
sur la commune dans une volonté d'échanger, 
créer des liens et partager savoirs  
et connaissances avec une autre génération.

À l'attention des plus de 70 ans

Commémoration du 11 novembre 1918

La cérémonie 2020 de commémoration  
du 11 novembre s’est déroulée en présence de 6 
personnes afin de respecter les mesures sanitaires, 
2 élus et 4 membres de l’association Union 
Nationale des Combattants de La Chapelle-Launay. 

Le Maire, Michel Guillard, l’élu responsable  
de la défense, Jean-Claude Bonhomme, 
le Président, le secrétaire, le trésorier et  
le porte-drapeau de l’UNC de La Chapelle-Launay, 
Marcel Bodin, Pierre Chatelier, Fréderic Riallot et  
Jean-Luc Robin ont assisté à une courte cérémonie. 

Puis ils sont allés déposer une gerbe au cimetière 
sur la pierre tombale des Morts pour la France.
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LA CHAPELLE-LAUNAY
JANVIER 2021PLAN D'AMÉNAGEMENT DE LA VOIRIE COMMUNALE  URBANISME

Les travaux d'automne Projets de construction, 
d’agrandissement et de réhabilitation

Aménagement du presbytère

La commune souhaite réfléchir au projet 
d’aménagement de l'ancien presbytère en lien 
avec les habitants. Un appel à participation  
a été fait auprès des citoyens pour  
une 1ère réunion envisagée fin janvier.

Compte tenu de l’état actuel du bâtiment 
(absence de plans, bâtiment à plusieurs niveaux 
avec des petits paliers intermédiaires, etc.),  
il a été nécessaire avant toute réflexion de réaliser 
un diagnostic architectural et sanitaire détaillé  
du bâtiment. Le Conseil municipal du 25 juin 2020 
en a confié la réalisation au cabinet d’architectes 
nantais Forest & Debarre pour un montant 
prévisionnel de 13 200 € HT.
Celui du 10 décembre a voté une délibération pour 
solliciter des subventions du Département et du 
plan de relance de la Préfecture.

Le 18 décembre, la municipalité a reçu 
le résultat du diagnostic architectural et sanitaire 
du presbytère. Cette étude détaillée  
des maçonneries, charpentes et couvertures 

du bâtiment, ainsi que 
les premiers plans cotés 
permettront au groupe 
de travail de disposer 
d'éléments concrets 
pour étayer sa réflexion  
sur le devenir  
du presbytère. 
 
Les diagnostics 
amiante/plomb et 
termites restent à 
effectuer.

Le diagnostic 
architectural  
a permis de dater  
des traces de construction 
remontant au 16e siècle,  
ce qui fait du presbytère  
un des bâtiments  
les plus anciens  
de la commune avec  
Blanche-Couronne.

SCOOP !

Devant la multiplication des projets de construction et de travaux, les services Urbanisme municipal  
et Instructeur de la CCES vous conseillent de déposer des projets aboutis et complets afin de faciliter  
les démarches.

Avant le dépôt de votre dossier pour instruction,  
vous pouvez bénéficier GRATUITEMENT, sur rendez-vous,  
d’un entretien de 45 minutes avec un architecte.

•  Les vendredis matins dans les locaux du Conseil d'Architecture 
d'Urbanisme et de l'Environnement,  
2, bd de l’Estuaire à Nantes,

•  Les deuxièmes mercredis matins de chaque mois en alternance 
entre Savenay et Saint-Étienne-de-Montluc,

• En visioconférence (Skype ou Office Teams).

Il est nécessaire au préalable de transmettre à l’architecte-conseil les principaux renseignements  
relatifs à votre projet : adresse, zonage du PLU, description du projet, photos, plan de l’existant  
et des intentions.

  Prendre rendez-vous auprès 
de la CCES qui coordonne  
les rendez-vous des conseils 
aux particuliers du CAUE  
sur notre territoire  
au 02 40 56 81 03
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LA CHAPELLE-LAUNAY
JANVIER 2021GESTION DES DÉCHETS GESTION DES DÉCHETS

La gestion de nos déchets est une compétence qui relève de la Communauté de Communes 
Estuaire et Sillon et qui est autonome dans son fonctionnement et son budget.

Elle s’articule autour de plusieurs thématiques : 

•   La gestion des ordures ménagères, 

•   La gestion des plastiques, verres et papiers et leur recyclage, 

•   La gestion des déchetteries présentes sur Savenay, Campbon, Cordemais et Saint-Étienne-de-Montluc.

Nos déchets d'hier

soit 569 kg de déchets par an par habitant

24 kg
d'emballages

47 kg 
de verre

21 kg 
de papier

355 kg 
en déchetterie

122 kg 
d'ordures 
ménagères

Particuliers 
1 semaine sur 3

Professionnels 
1 semaine sur 2

Immeubles 
3 semaines sur 4

Taux de présentation moyen 
des bacs à la collecte :

En quelques CHIFFRES, sur la Communauté de Communes c’est environ : 

16 500 bacs 
chez les habitants

900 000 sacs jaunes 
distribués

120 000 km/an 
parcourus pour les ordures 
ménagères

94 000 km/an 

parcourus pour les sacs jaunes

+ 20 personnes 
salariées 
(ramassage, entretien, administratif) 

253 
collectes verres et papiers sur 112 sites

27 points textiles

20 000 passages /an 
en déchetteries 

1 1 000 tonnes 

de déchets verts à Campbon

1 000 tonnes de broyat 
pour l'éco-combustion

Avec ces constats, et afin de s’inscrire dans les orientations de Transition Énergétique 
portant sur : 

•   Un renforcement de l’extension de tri des plastiques avant 2022, 

•   Nos obligations de réduction des déchets, 

•   Une incitation à optimiser le service public de collecte et traitement des déchets. 

Plusieurs mesures ont été prises depuis janvier 2021 afin d’optimiser les modes  
de fonctionnement et d’être le plus en adéquation avec les habitudes de chacun.

Et      ma facture

Notre fonctionnement d'aujourd'hui

CAS DE FIGURE ACTIONS AVANT APRÈS ÉVOLUTION

Trier les plastiques  
pour réduire la part Ordures 
Ménagères

Abonnement : 
112,11
26 levées : 84,50
Total : 196,61

Abonnement : 
112,11
26 levées : 84,50
Total : 196,61

0 €

Trier les plastiques pour 
réduire la part Ordures 
Ménagères et je peux passer 
à la quinzaine

Abonnement : 
130,95
52 levées : 
183,04
Total : 313,99

Abonnement : 
130,95
26 levées : 91,52
Total : 222,47 - 91,52 €

Trier les plastiques pour 
réduire la part Ordures 
Ménagères mais je ne peux 
passer à la quinzaine - nous 
montons en gamme avec  
un bac 340l

Abonnement : 
130,95
52 levées : 
183,04
Total : 313,99

Abonnement : 
159,00
26 levées : 
166,40
Total : 325,40 + 11,41 €

120 
litres

240 
litres

Toutes 
les 

deux 
semaines

Chaque 
semaine

240 
litres

Chaque 
semaine

2021

Ramassage des poubelles les lundis des semaines paires.

Pensez à sortir vos poubelles le dimanche soir !

• Un ramassage à la quinzaine sur l’ensemble  
de la commune (les lundis des semaines paires)...

… en accord avec les usages constatés et 
favorisant le remplissage total des bacs

• Un ramassage simultané des ordures 
ménagères et sacs jaunes...

… un seul camion « bi-benne » diminuant 
les kilomètres parcourus et réduisant 
l’empreinte carbone

• Un élargissement des consignes de tri  
à tous les plastiques dans les sacs jaunes…

… pour permettre d’augmenter les 
capacités de recyclage des produits 
(objectif national : 75 % de recyclage) 

• Un élargissement et une homogénéisation des 
plages horaires des déchetteries (+ 924 h/an)...

… pour permettre un meilleur service  
aux usagers particuliers et professionnels

• La mise en place d’une colonne ordures 
ménagères (parking Accueil Périscolaire) payante...

… pour permettre de gérer les débords  
des usagers avec les habitudes de chacun.
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Avec le soutien du Département, la Communauté 
de Communes se met à l’heure du vélo électrique. 
70 Vélos à Assistance Électrique sont dorénavant 
disponibles pour favoriser les déplacements de 
tous les jours (travail, loisirs, courses…).

 

Si vous êtes intéressés par ce type de mobilité 
mais souhaitez d’abord essayer, une location au 
mois, trimestre, semestre, année est possible. 

  Vous pouvez vous renseigner  
à compter du 15/02/21 auprès de Vélila sur  
velila.loire-atlantique.fr / 02 40 56 80 69 ou par 
mail velila@estuaire-sillon.fr

Semaine Européenne de réduction des déchets

La semaine du 21 au 29 novembre,  
la municipalité s'est associée malgré 
les conditions de confinement à cette 
manifestation. Aussi, elle a pu relayer 
l’initiative #NettoieTonKm en invitant  
les habitants à l’occasion de leurs 
déplacements, à ramasser les déchets sur leur 
trajet. La mise à disposition d’un conteneur 
devant la mairie a permis ainsi de collecter 
quelques sacs. Merci à tous pour votre 
investissement et poursuivons collectivement 
nos efforts…

L’entretien de notre voirie s’effectue entre 
autre sur la période automnale. L’entreprise 
Orain, par ses opérations d’élagage  
et de broyage, a ainsi pu entretenir environ  
150 km de voiries et chemins communaux. 

La municipalité lance en ce début d’année  
un nouvel appel d’offre sur cette prestation.

Mobilité Opération " Nettoie ton km "

Marché de fauchage

Un robinet ouvert inutilement pendant  
1 minute, ce sont 5 litres d’eau qui s’écoulent.
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Qu’est que le le SBVB ?

C’est la structure compétente pour une gestion concertée de l’eau et des milieux aquatiques  
à l’échelle du bassin versant. Les 5 EPCI*du territoire (CAP Atlantique, CARENE, Communauté  
de Communes Pont-Château/ Saint-Gildas-des-Bois, Communauté de Communes Estuaire et Sillon  
et Communauté de Communes Région de Blain) lui ont transféré la compétence GEMAPI**  
depuis le 1er janvier 2018. Les représentants municipaux sont Daniel Lecomte et Yannick Cerclé.

Le bassin versant du Brivet est un vaste territoire de plus de 80 000 ha répartis sur 37 communes  
(en totalité ou en partie). Il comprend un vaste réseau de canaux et de ruisseaux sillonnant  
le bassin versant.

 
Quelles sont les missions du SBVB ?

• La gestion des niveaux d’eau via  
18 ouvrages hydrauliques dont  
il assure la gestion, l’entretien  
et la maintenance, avec  
un service d’astreinte  
(24h/24, 7j/7).

• L’entretien et la restauration  
des milieux aquatiques, travaux 
de curage des canaux  
de marais, renaturation 
des cours d’eau, etc.

• La lutte contre les espèces 
exotiques ou envahissantes : 
jussie, ragondins, etc.

• La reconquête de la qualité 
de l’eau, suivis pesticides, 
animations, etc.

• La prévention des inondations.

Quels sont les futurs enjeux sur le territoire ?

• La prise en compte de l’eau et des milieux aquatiques dans tous les projets d’aménagements  
et les politiques territoriales.

• La restauration des cours d’eau et l’entretien des marais.

• La modification et l’adaptation des usages et des pratiques, entretien des espaces, agriculture, 
industrie, utilisation des produits, économies d’eau, etc.

• La sensibilisation et l’éducation de tous, élus, grand public, scolaires, etc.

Le Syndicat du Bassin Versant du Brivet

ESTUAIRE DE LA LOIRE

LA VILAINE
n LE CANAL

À BREST
DE NANTES

PONT-CHÂTEAU

ST-NAZAIRE

LA-ROCHE-BERNARD

LE BRIVET

BRIÈRE

*EPCI : Établissement Public de Coopération Intercommunale

**GEMAPI : Gestion de l’Eau et des Milieux Aquatiques, et Prévention des Inondations 
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 Curieuse
Continuité des deux prix 
littéraires, jusqu’à juin :

• Au fil des pages : 6 romans en 
lice. Un auteur de la sélection 
sera invité, Jean-François Kie-
rzkowski le vendredi 16 
avril, 20 h, à Campbon.  
Soirée de clôture et proclama-
tion des résultats le vendredi 
25 juin à St-Étienne-de-Montluc

• Prix Dé-lire, en partenariat 
avec les collèges Mona Ozouf, 
St-Exupéry et St-Joseph :  
10 livres en compétition ;  
un auteur de la sélection invité 
Eric Pessan, un spectacle et 
une après-midi de clôture.  
 
 

 
 

 

• Coups de cœur des lecteurs, 
spécial « Dans la hotte du Père 
Noël, j’ai reçu, j’ai lu ».  
À partager sans modération 

samedi 23 janvier, 10 h 30.

 Prometteuse
Fin 2020, la médiathèque aurait dû accueillir plusieurs animations :

• Atelier lors de la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets,

• Coups de cœur des lecteurs de novembre,

• L’atelier parent-enfant suivi du spectacle Un océan d’amour par  
la Cie La Salamandre,

• En direction des scolaires une séance de l’École du spectateur suivi du 
spectacle Tu dors ? par la Cie Nina La Gaine. 

Nous souhaitons reporter toutes ces animations durant l’année 
2021. Au moment du bouclage de ce bulletin, nous ne sommes  
pas en mesure d’annoncer de dates. 
Suivez les actualités des médiathèques sur notre site internet  
ou sur l’agenda de la Communauté de Communes.

 Nostalgique
La 4e édition du temps fort 
jeune public Sillon lisait La tête 
dans les étoiles a pu avoir lieu in 
extremis, du 10 au 28 octobre. 
De bons souvenirs pour petits 
et grands. Lors d’un Croquons 
l’album, Estelle a raconté 
des histoires pour un voyage 
interstellaire et sidéral devant  
un jeune public sidéré et intéressé. 

Quant à nos jeunes apprentis 
artistes inscrits à l’atelier 
fabrication de pop-up, Philippe 
UG, ce génie du papier en 3D, 
a su transmettre sa passion. 
Galaxies, robots et autres 
poissons colorés ont surgi de 
l’imagination des enfants et 
de leurs petites mains agiles. 
Enfin, Stéphanie de l’Onn & Cie 
a pu jouer son spectacle Les 
contes du ciel, du pur théâtre de 
marionnettes et d’ombres, ode 
à la lune, devant un public de 
chanceux venus en nombre ce 
jour de fort mauvais temps… 

Conte chinois

Atelier fabrication de pop-up

Spectacle Onn

DATE

DATE

La médiathèque dans tous ses etats
,

 Artistique
En 2021, la médiathèque devrait accueillir 
durant deux jours le groupe de musique Bocage 
pour un projet de ciné-concert et d’ateliers 
scolaires.

Sur la projection de courts-métrages d’animation 
chinois des années 80, le duo de musiciens 
propose sur des compositions originales 
une musique pop où les envolées vocales 
se mêlent à la guitare électrique, ukulélé, 
mélodica ou autres doux beats électroniques, 
dont le duo a le secret. Comme à chaque fois  
dans leur création, les deux musiciens instaurent 
un dialogue entre leur musique et les images, 
et nous racontent leur version des histoires. 

Les films retenus pour le ciné-concert sont 
des petits bijoux qui témoignent de la subtilité 
et de la délicatesse des artistes chinois. Par leur 
expressivité et leur sensibilité ils constituent 
une originalité dans le monde de l’animation. 
Très poétiques et drôles, les images et histoires, 
tirées de contes ou proverbes ancestraux, 
constituent un riche éventail de créations dont 
les racines, à la fois picturales et philosophiques, 
remontent à plus de 3 000 ans ! Ils nous racontent 
la vie des insectes, des animaux, des croyances 
et de la mort. 

Ces films font partie du programme « école 
et cinéma ». C’est pourquoi des enfants des écoles 
Jules Verne et Sainte-Thérèse bénéficieront 
d’ateliers avec le duo de musiciens.  
Par le ludique, l’interactivité, la simplicité  
et la pratique musicale, les enfants seront amenés 
à réfléchir sur le lien entre image et musique,  
et comprendre comment naît un ciné-concert… 

 Collective
Une bonne nouvelle ! 

Toute personne abonnée dans une des onze
médiathèques de la Communauté de 
Communes peut désormais emprunter des 
documents dans tous les fonds documentaires. 
Encore plus de choix ! 
Alors n’attendez plus, rendez-vous sur le site 
internet de la médiathèque pour consulter 
les fonds documentaires, puis avec votre carte 
d'abonné, cliquez, réservez et faites venir par 
navette des documents par exemple situés 
à la médiathèque de Saint-Étienne-de-Montluc. 
Et si vous le souhaitez, retirez-les  
à la médiathèque de la Chapelle-Launay, 
Prinquiau, Savenay, Campbon, etc.

Voici les nouvelles conditions de prêts :

• Nombre de prêts autorisés : 8 imprimés 
(livres ou revues) + 2 DVD + 2 CD  
(dont 2 nouveautés maximum)

• Durée du prêt (renouvelable 1 fois) :  
3 semaines sauf nouveautés et documents 
réservés par d'autres abonnés 

• Réservations : 4 imprimés + 2 CD + 2 DVD (2 
nouveautés maximum) 

  Accès à votre compte lecteur sur le site 
mediatheques.estuaire-sillon.fr :
Identifiant : votre numéro de carte (au verso)
Mot de passe : votre année de naissance.

 Festive
Tournoi de jeux vidéo : Quilly veut sa revanche !
Le 23 septembre 2020, 8 jeunes de Quilly ont 
affronté à distance 8 jeunes de la médiathèque 
de La Chapelle-Launay sur le jeu de cuisine 
Overcooked 2. Malgré une remontada héroïque 
en fin de partie, l’équipe de Quilly a concédé  
le match face à des joueurs mieux préparés. 

En 2021,le jeudi 25 février, les bibliothèques 
organiseront le match retour sur un nouveau 
jeu multijoueurs alliant compétition, entraide, 
coopération et convivialité ! Dates et modalités 
d’inscription à paraître.

DATE
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La danse, c’est 

bien parce que je trouve 
qu’en dansant, on est libre de 

s’exprimer. Mais tout en dansant, 
c’est aussi très calme. On fait des 

exercices à deux mais aussi tout seul.  
Les spectateurs ne doivent pas parler 
sinon ce ne sont pas des spectateurs 

mais par contre, ils ont le droit 
d’observer et de dire ce qu’ils 

pensent des danseurs.

 
Au début,  

on fait un cercle et  
un échauffement. On fait  
la danse dans sa bulle et  

on est très précis. On danse avec 
un partenaire. On s’allonge  
par terre et on ne parle pas.  
On fait des spectacles. Il y a 

des spectateurs et  
des danseurs.

 
Il faut 

imaginer une bulle 
et la toucher tout 

doucement. Peggy 
nous apprend  

à danser.
 

En danse, nous 
travaillons sur le regard et 

sur notre bulle. Nous ne dansons 
pas en tapant des pieds, on danse 

avec des gestes simples comme tourner, 
bouger des mains, aller au sol… Et moi, 

je trouve ça très amusant. Des fois on fait 
spectateurs/danseurs. Pour faire ça, il faut 

deux groupes. Le groupe des danseurs 
fait la danse qu’on a apprise ensuite on 

inverse les rôles. C’est Peggy, notre 
prof de danse et j’adore la danse 

qu’elle nous enseigne !

LA PAROLE AUX ÉCOLIERS

Le 8 novembre dernier, les 33 skippers de Vendée 
Globe sont partis des Sables d'Olonne pour faire  
le tour du monde en bateau à voile. Cette course 
en solitaire, sans escale et sans assistance est  
un véritable challenge pour tous les participants.

Avec notre classe, quotidiennement, nous 
suivons leur trajectoire et plus particulièrement 
la skippeuse Clarisse Cremer et son monocoque 
Banque Populaire, sur le site officiel de la course  
en profitant des vidéos et des articles 
régulièrement publiés.

En géographie, pour mieux situer les navigateurs 
sur les océans, nous avons appris les lignes 
imaginaires qui existent (équateur, méridiens, 
parallèles…) ainsi que la longitude et la latitude 
d’un point.

Nous avons aussi repéré les océans et  
les continents sur le planisphère.

Le lundi et le jeudi, nous écrivons une dictée en 
lien avec leur parcours. Nous avons également 
construit la maquette du bateau de Clarisse 

Cremer pour 
connaître  
les différentes 
parties du voilier.

Nous avons aussi 
commencé à étudier  
les divers climats rencontrés (tempéré, 
tropical, polaire) lors de leur périple à travers 
différents graphiques que nous avons complétés.

En histoire, nous allons découvrir les grands 
navigateurs (dont Magellan) qui ont fait le tour  
du monde au XVe et XVIe siècle.

Et bien d’autres choses encore…

C’est avec enthousiasme que nous participons  
aux activités proposées en classe.

QUE LE MEILLEUR GAGNE !

La classe de CM1/CM2 de l’école Sainte-Thérèse

 
  L’aventure périlleuse du Vendée Globe

École Sainte-Thérèse

  Les inscriptions pour l’école Jules 
Verne se font en mairie mais pour visiter 
l’école et rencontrer l’équipe enseignante,  
contactez la directrice au 02 40 58 90 48.

Les CM1 CM2 ajoutent des strophes  
au poème de Paul Eluard

LIBERTÉ

Sur la ville calme  
Sur l’obscurité de la nuit  
Sur mon chat endormi  
J’écris ton nom.

Sur le sable doux sur la mer qui chante 
Sur le rire des enfants  
et sur le calme de la montagne 
Sur le cahier des écoliers et sur mon 
crayon  
J’écris ton nom.

Sur les marais qui chantent  
Sur le sens de la responsabilité 
Et sur le drapeau de la France 
J’écris ton nom.

Sur notre univers  
Sur notre monde merveilleux 
Au-dessus des maisons de France  
J’écris ton nom.

Sur les larmes des hommes et femmes 
Sur la place des cieux pour tous les 
dieux  
Sur la méfiance de nos intimes 
convictions  
J’écris ton nom. 

Sur les mers qui bougent 
Sur les océans qui soufflent 
Sur les poissons sautant  
et sur les étoiles de mer remuant 
J’écris ton nom.

Sur les villes et les forêts 
Sur le ciel sur les écoles 
Sur le monde et l’univers 
J’écris ton nom.

Sur le rideau du théâtre 
Sur les costumes des acteurs 
Sur les mers et l’infini 
J’écris ton nom.
Sur la brise matinale 
Sur les cyclones, sur les tempêtes 
Sur le soleil qui éclaire 
J’écris ton nom.

Sur la buée, sur le givre 
Sur les gens heureux ou tristes 
Sur les rêves de tes enfants 
J’écris ton nom.

Sur toutes les belles choses qui 
brillent 
Sur tous les confettis que j’aime 
Sur tout ce qui brille de mille feux  
J’écris ton nom.

Sur une forêt de Bretagne 
Sur la neige au Canada 
Sur les feuilles qui tombent des arbres 
J’écris ton nom.

Sur le drapeau de la France 
Sur les couleurs de l’arc-en-ciel 
Sur le ciel bleu plein de nuages 
J’écris ton nom.

Sur la neige blanche du matin 
Sur les flocons que je mange 
Et sur cet hiver glacial 
J’écris ton nom.

Sur les vitres de ma maison 
Sur le tableau de la classe 
Sur les murs blancs de la 
mairie 
J’écris ton nom.

LIBERTÉ

École Jules Verne
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Un Conseil de Développe-
ment, c'est quoi ?

•   Une instance de démocratie 
participative au niveau 
intercommunal

•   Un espace de dialogue, 
d’expression libre et 
argumenté entre acteurs 
divers sur des questions 
d’intérêt commun

•   Un des animateurs du débat 
public territorial

Un Conseil de Développe-
ment, pour quoi faire ?

•   Porter une réflexion 
prospective et transversale 
à l’amont de décisions 

publiques pour alimenter 
et enrichir les projets de 
territoire

•   Être force de proposition, un 
laboratoire d’idées, un rôle 
d’éclaireur et d’alerte.

Qui peut être membre  
du Conseil de Développement ?

Tout citoyen de 
l’intercommunalité résidant 
ou travaillant sur Bouée, 
Campbon, La Chapelle-Launay, 
Cordemais, Lavau-sur-Loire,  
Le Temple-de-Bretagne, 
Malville, Prinquiau, Quilly,  
Saint-Étienne-de-Montluc, 
Savenay.

Rejoignez le conseil  
de developpement, 
proposez dès maintenant 
votre candidature à : 
conseildedeveloppement@
estuaire-sillon.fr ou à Conseil 
de Développement Estuaire & 
Sillon, 2, bd de la Loire 44260 
Savenay. 

  02 40 56 81 48 - 06 87 22 10 40 
www.cd-estuaire-sillon.fr

Appel à volontaires 
pour le Conseil de Développement

Des habitants ont fait preuve d’audace et d’intérêt en proposant des projets 
pour notre commune.

Vous trouverez le descriptif de ces projets dans le feuillet libre, distribué  
avec ce bulletin. C’est désormais à vous de décider de la suite à donner  
à ces projets. Votez pour le ou les projets que vous préférez (2 maximum) !

Habitants de la Commune, comment voter ?

•  En mairie : en déposant le coupon joint au bulletin, dans l’urne prévue  
à cet effet.

•  En ligne : en cliquant sur le lien qui sera accessible sur le site internet  
de la mairie www.lachapellelaunay.eu ou sur notre page Facebook : 
Commune de La Chapelle-Launay

Nous vous souhaitons une bonne découverte des projets et vous remercions pour votre participation !

Initiatives Citoyennes : votez pour vos projets préférés !

Les votes sont ouverts jusqu’au 15/02/2020

Créée au début de cette année, l'Académie  
du Sillon a pour objectifs :

• De créer du lien social, des échanges ou des 
rencontres. De proposer des animations ou 
divertissements.

• De permettre le partage de connaissances, 
d'expériences, de pratiques ou savoir-faire.

• D'élaborer et de co-construire des actions, des 
contenus ou des œuvres pour porter ou diffuser  
les valeurs, savoirs et savoir-faire.

Pour l'instant, 3 projets sont déjà identifiés  
et en cours de réalisation :

• Création d'un spectacle original.

• Atelier de rhétorique, d'éloquence  
et de communication verbale.

• Diffusion de savoirs ou savoir-faire par la mise 
en relation de ceux qui ont quelque chose  
à transmettre et ceux qui ont envie  
d'apprendre, sur le principe de la gratuité.

  academiedusillon@free.fr

Association de randonnées pédestres Estuaire au Sillon

Une nouvelle association locale

Pour cette nouvelle année 2021 l'association de randonnées pédestres vous propose les sorties suivantes :

Dim. 10 janvier Penestin (56) Week-end 26-27 juin Erdeven Ria d’Étel

Dim. 14 février Le Gâvre Dim. 11 juillet Joué/Erdre (Vioreau) 
(journée)

Dim. 14 mars Les Sorinières Dim. 12 septembre Mesquer (journée)

Dim. 11 avril Pornic Le Porteau Dim. 10 octobre Fégréac

Dim. 9 mai Saint-Vincent/Oust  
(56) journée Dim. 14 novembre Larré (56)

Dim. 13 juin Limerzel (56)  
(journée) Dim. 12 décembre À déterminer

Les sorties ont lieu le second dimanche  
de chaque mois, en matinée ou en journée, dans 
une ambiance conviviale. Les circuits font environ 
13 km pour une durée de 3 heures (4,5 km/h).  
Les sorties sont ouvertes à tous (sauf pendant  
les restrictions Covid 19 ou seuls les adhérents  
sont admis) moyennant une participation  
de 2,50 € couvrant l'assurance.  
Un co-voiturage est organisé au départ du parking  
Point P Savenay.

L’association organise également des sorties 
chaque quatrième jeudi du mois, le calendrier sera 
disponible sur le site de la commune. L’assemblée 
générale des adhérents du 16 octobre 2020 a élu le 
nouveau bureau de l’association.

 La nouvelle composition du bureau est :  
Christian Juge, Jean-Michel Meignen,  
de Campbon, Anne Garoux, de Savenay,  
Colette Gauthier de Malville, Patrick Corbineau  
de Guérande, et Michel Moinard, Marie Line Clair, 
Michel Gilquin de La Chapelle-Launay.

La cotisation pour l’année 2021 est maintenue  
à 30 € par personne (adhésion à la Fédération 
Française de Randonnées Pédestres). 

 
Vous désirez marcher avec un groupe 
sympa, découvrir de nouveaux 
chemins ; venez nous rejoindre.

  02 40 56 90 30
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Avec le retour des entraînements et des matchs au mois de septembre dernier, l’USBC retrouvait  
ses 383 licenciés pour une nouvelle saison pleine d’ambition et de joie pour partager une passion 
commune, le basket. Malheureusement, le nouvel arrêt de toutes activités sportives venait à nouveau 
couper brutalement cet élan.

Confinés mais pas isolés. Malgré cette nouvelle difficulté, l’USBC a maintenu le contact régulièrement 
avec ses licenciés. En effet, les 3 salariés du club Ghislain, Nicolas et Marion, sous l’impulsion du bureau, 
ont télétravaillé pour mettre en ligne chaque semaine 2 vidéos d’exercices destinées aux licenciés du club. 
Ces vidéos permettent de maintenir une forme physique pour reprendre dans les meilleures conditions 
dès que la situation sanitaire le permettra. Un quiz a été lancé chaque semaine, ce qui a maintenu  
en haleine tous les licenciés du club, les obligeant à faire travailler leurs méninges !

Le club tenait enfin à remercier ses salariés mais aussi les bénévoles qui ont continué de s’investir malgré 
le confinement.

Impatients de retrouver les terrains ! Malgré toute l’énergie déployée par les salariés et les bénévoles, 
rien ne remplacera le bruit du ballon, le frottement des baskets sur le parquet et la joie du panier marqué !  
Nous avons hâte de tous nous retrouver !  www.union-du-sillon-basket-club.com

À L’USBC,
on ne s’arrête jamais !

Après plus d'une année d'échanges, ponctuée de volonté et d'enthousiasme, notre tout 
nouveau club de football UBCC (Union Brivet Campbon Chapelle-Launay) a vu le jour le 1er 
juillet 2020, sous ses couleurs bleu marine bordé d'orange. Nous comptabilisons à ce jour 564 

licenciés, dont une centaine de bénévoles pour l'encadrement des équipes et la gestion du club et dont 82 
licenciés de La Chapelle-Launay.

Sont engagées 4 équipes Senior Masculins (D1, D2, D4 et D5), 1 équipe Senior Féminines (D3), 2 équipes 
U18 (D2, D4), 2 équipes U15 (D2, D4), 4 équipes U13 (D1, D2, D3 et D4), 4 équipes U11 et une centaine 
d'enfants de 5 à 9 ans, garçons et filles, à l'École de Foot.

Nos licenciés sont entrainés par 3 éducateurs diplômés, salariés du club, et 1 apprenti en CFA sport,  
et coachés par nos dirigeants bénévoles des 4 communes, qui ne comptent pas leur temps pour organiser, 
développer la pratique, former, diriger et éduquer nos joueur.se.s. Des équipes Loisirs et Futsal se sont 
également constituées.

L'UBCC a cependant encore besoin de forces vives et RECRUTE encore. Nous avons besoin 
principalement de joueuses majeures non mutées pour notre équipe Seniors féminines, de joueuses  
de moins de 11 ans pour notre école de foot féminine et d'arbitres officiels (formés et habillés par le club). 
Faites-le nous savoir sur contact@ubcc-foot.fr

C'est avec fierté, compétitivité, unité et ambitions éducatives que nous avons commencé cette première 
saison, cependant quelque peu chahutée par le confinement et la lourde organisation liée à la COVID-19.

 Nous vous invitons à vous rendre sur notre site 
www.ubcc-foot.fr sur lequel vous trouverez toutes 
les informations nécessaires.

UBCC

Unité - Bravoure 
Collectif - Compétition

VISION : l'entraide au cœur du rétablissement. Une association 
phare dans la prévention et l'accompagenement des personnes  
et des familles en prise avec les conduites addictives.

MISSIONS : accueillir, écouter, informer, rassurer, orienter, donner envie, soutenir, créer du lien

VALEURS : respect, tolérance, solidarité, humilité  
 
  Pour tout autre renseignement vous pouvez nous contacter par téléphone ou mail à l'adresse suivante : 
M. Stéphane Loyer - 06 09 47 57 36 -  jojok121292@gmail.com  
 
Espaces de paroles mixtes :

À La Chapelle-Launay : le 1er vendredi du mois à 20h30 - salle de la Chênaie - parking du groupe scolaire 
Jules Verne.  
À Pont-Château : le 3e vendredi du mois à 20h30 salle Cassard 7,  place de l'Église (en face de l'église).

Groupes de paroles spécifique entourage : le 3e lundi du mois à 20h00, salle de la Chênaie 
  Marie-France Lemoine - 02 40 56 76 43

Association Alcool Assistance 

C'est avec beaucoup de plaisir 
que nous avons pu reprendre  
les cours de musique  
à la rentrée de septembre.  
Une rentrée un peu particulière, 
sous le signe du COVID19, 
et dans laquelle l'association 
VIBRASONS s'est engagée 
à respecter les consignes 
sanitaires afin de permettre  
à tous, musiciens débutants  
ou chevronnés,de recommencer  
à jouer, un vrai bonheur !

L'évolution du contexte 
sanitaire nous  
a malheureusement 
contraint à une nouvelle 
fermeture dès le mois  
de novembre. Cependant, 
nous avons pu maintenir 
notre AG le 24/11,  

en visio, une première, où 
étaient présents 18 adhérents 
et un nouveau bureau a été élu, 
l'aventure continue !

Nous sommes motivés pour 
continuer à faire vivre cette 
association qui apporte 
beaucoup de joie et nous 
sommes impatients  
de pouvoir vous retrouver,  
vous, les Capellaunaisiens,  
lors de différentes fêtes

musicales (concerts, auditions, 
spectacles de fin d'année, etc.) 
dès que la situation sanitaire 
nous le permettra.

 Association de musique - 
La Chapelle-Launay 
www.vibrasonsmusique.fr

Vibra'sons

COMPOSITION  
du BUREAU et du CA : 

• Lucie Le Cam : présidente 

• Isabelle Ollivier : présidente 
adjointe 

• Angela Chong : trésorière

• Stéphane Mazery : trésorier 
adjoint

• David Gourdon : secrétaire 

• Mickaël Viaud et Cécile 
Defebvre : membres du CA.
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Un brin d’histoire 

Les bombardements sur Saint-Nazaire ont obligé ses habitants  
à se réfugier en campagne. L'abbaye de Blanche Couronne a été 
pour une vingtaine de familles nazairiennes un lieu d'accueil. 
Chacun devant s'adapter à la rigueur monastique du lieu.  
Pas de confort et peu d'espace, une pièce ou deux par famille.  
Le cloître où jouent les enfants tombe en ruines. Des souvenirs et témoignages nous sont rapportés  
par d'anciens locataires qui passent, comme en pèlerinage, retrouver les lieux de leur enfance.

Un hommage particulier pour deux locataires qui ont perdu la vie à Noël 1944.

Les restrictions obligent les allemands à couper l'alimentation électrique du château (pour les habitants  
à cette époque l'abbaye était un château). C'est Noël, deux locataires décident de rétablir le courant. 
 L'un d'eux est électricien, il monte sur le transformateur qui alimente le château, pour réenclencher  
le disjoncteur. Il y a du verglas. Que s’est-il passé, a-t-il glissé ? Guillo prend une décharge électrique  
et son ami, Francis Guilloteau, veut le dégager. Tous deux succombent électrocutés.

C'est la panique, la tristesse avec la perte de deux amis et la crainte de répression de la part des militaires 
allemands. Il n'y a pas eu de sanctions de la part des occupants qui sans doute ont jugé que les coupables 
avaient été suffisamment punis.

____________________________

Une pensée pour notre Compagnon Michel Chevalier,  
secrétaire de notre association pendant de nombreuses années,  
qui nous a quittés au mois d’octobre 2020.

Blanche Couronne
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Les vacances continuent à l'ALJ

Les Moussaillons

Malgré la situation actuelle, l’ALJ a continué  
de maintenir le cap et d’organiser des vacances 
pour les jeunes du territoire. Pour les vacances 
de fin d’année, c’est à Savenay que tous ont 
pu se retrouver pour partager des activités 
tous ensemble. Cette fin d’année est l’occasion 
d’organiser l’année 2021 pour la jeunesse.  
Au programme :

• Trois chantiers jeunes citoyens accessibles aux 
jeunes de 15-17 ans désireux de s’investir sur 
une mission d’une semaine avec en contrepartie 
une bourse de 100 € (motivations à adresser  
à Constance Grellée),

• Deux camps 100 % préparés par les jeunes pour 
l’été 2021 (à l’étranger et en France),

• Deux échanges de jeunes internationaux pour 
l’été 2021,

• Des ateliers autour d’une web radio,

• L’organisation d’un concert pour le mois 
d’octobre,

• Des actions d’autofinancement pour des projets 
jeunesse,

• Et toujours des sorties et des veillées à toutes 
les vacances scolaires.

Les animateurs de l’ALJ sont toujours à l’écoute  
des jeunes pour les accompagner dans leurs 
projets, qu’ils soient collectifs ou individuels.  
Pour rappel, les vacances de février auront lieu 
exceptionnellement au local de Campbon. 

  Pour plus d’informations contactez Constance 
Grellée, directrice jeunesse des 10-17 ans  
sur les trois communes - 06 09 94 77 70 - 
constance@aljsavenay.fr

Horaires de permanences en période scolaire : 
lundi : 8 h 45-10 h 45 mardi : 16 h-18 h mercredi : 
10 h-12 h

En cette fin d’année 2020, l’équipe des Moussaillons s'est beaucoup investie afin de pouvoir accueillir, 
dans le respect du protocole sanitaire, tous les enfants et les familles, à l’accueil de loisirs pendant 
le second confinement. Malgré les masques mis sur le nez des plus grands, à partir du mois d’octobre, 
 la bonne humeur et l’impatience des fêtes de Noël n’ont pas quitté l’esprit des enfants durant cette 
période. Les thèmes proposés aux enfants lors des dernières vacances d'octobre ont été les pirates  
et la fête d’Halloween. Lors de ces vacances, les enfants ont pu s’aventurer dans une grande chasse au 
trésor, faire des cache-cache géants, confectionner des épées, des bandeaux et des chapeaux de pirates. 
L’équipe avait à cœur que les enfants puissent vivre des moments positifs et agréables malgré ce contexte 
de crise sanitaire. Tous les ingrédients étaient donc réunis pour que les enfants vivent de belles vacances !
Pour le mois de décembre, les enfants ont pu décorer des cartes de vœux à destination 
des aînés de la commune pour les fêtes de fin d’année. Ces cartes ont été insérées dans 
un colis avec un mot de M. Le Maire. 
Les prochaines vacances d’hiver auront lieu cette année du 22 février au 5 mars 2021. 
Les inscriptions seront ouvertes, par mail, à partir du mercredi 3 février et ce jusqu’au 17 
février 2021. 

 

En 2020, le Club de l’Amitié de La Chapelle-Launay n’ a pu offrir les prestations des 
années précédentes, Coronavirus oblige. Les concours de belotes, repas, voyages 
et animations diverses ont du être annulés. Seules quelques journées de parties  
de pétanque et de marches ont pu être maintenues selon les périodes.  
Nous espérons que l’année 2021 soit plus favorable et que nous puissions proposer 
nos prestations habituelles.

Les inscriptions au club de l’amitié sont toujours possibles. Nous rappelons que nous proposons  
les activités pétanque tous les vendredis après midis, la marche tous les jeudis matin à 9 h 00  
devant la médiathèque, la belote, les voyages et le repas convivial.

 N’hésitez pas à nous rejoindre. Annick Amigouet - 02 40 58 86 73.
Le Conseil d’Administration vous souhaite ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2021.

Le Club de l'Amitié

Toute l’équipe des 
Moussaillons vous 
souhaite une belle 

année 2021 !



 | 26 |  | 27 |

LA CHAPELLE-LAUNAY
JANVIER 2021

INFORMATIONS PRATIQUES

?

?

Le site internet est régulièrement mis à jour  
par le service administratif de la mairie en 
attendant sa refonte sur la base du gabarit proposé 
par la Communauté de Communes Estuaire  
et Sillon. Réflexion sur le découpage et contenu  
du site, réalisation et recherche de photos, 
rédaction des articles : un des grands chantiers  
de 2021 ! 

Lancement de la page Facebook municipale

Afin de compléter ses canaux de communication  
et de toucher le plus grand nombre, la municipalité  
a lancé sa page officielle :  
« Commune de La Chapelle-Launay » 
(www.facebook.com/LaChapelleLaunay.Mairie)

L’objectif est d’informer les abonnés de l’actualité 
de la commune et de créer un espace d’interactions 
dans le respect de la charte proposée que 
les utilisateurs seront invités à lire avant de 
commenter.

Les associations peuvent envoyer en mairie leurs 
demandes à lachapellelaunay.mairie@wanadoo.fr

Pourquoi avoir choisi Facebook ? 

Avec 65 % de Français présents sur Facebook,  
il reste le réseau social le plus utilisé  
et nous souhaitons apporter l’information  
de proximité au plus grand nombre.

Les adjoints au Maire reçoivent sur rendez-
vous pris auprès de l’accueil et par mail : 
lachapellelaunay.mairie@wanadoo.fr

• Soizic Leroux : 
Associations - Communication - Culture

• Daniel Lecomte : Voirie et Bâtiments

• Nathalie Flauraud : Urbanisme et 
Patrimoine

• Stéphane Daufouy : 
Environnement et Transition énergétique

• Eve-Lise Martin :  
Enfance, Jeunesse et intergénérationnel

Côté numérique

Réponses CAPELLO JEUX d'octobre 2020

Rendez-vous avec les élus

Signification du logo

• La forme verticale verte = morphologie  
de la superficie plutôt agricole, rurale.

• Les traversées noires = les 2 routes nationales 
RN165 et RN171

• Les traits bleus =  
la commune « les pieds »  
dans l’eau. 

Jeu des 7 différences

SIBOUT Richard
PLAT Audrey 

07/03/2020

PAGEOT Logan
LEGENDRE Cindy

13/06/2020

JANOT Richard
FUNCK Julie 

13/06/2020

RAFFOUR Gabriel
STERVINOU Marie

12/09/2020

GUÉRIN Olivier
BAILLET Gaëlle

28/11/2020

BRETECHER Maxime 
SIMÉON Marie

12/12/2020
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FOLLET Arthur La Vallée Mismy 09/01

VROLANT Camille La Milletrie 03/02

FLOQUET LE FOULER Lina Route du Pontreau 08/03

ROLLANDO Kaylän Rue du Tertre 11/03

FRIOT Maxence Rue de Verdun 03/04

PICARDO Nahelle Rue du Sillon 09/04

MORICET Maïna Rue de la Barre 29/04

BÉZIE Théo La Haulais 09/05

MOREL Siloé Chemin des Renardières 22/05

RITZ Zélie Beau Soleil 24/05

BONNEAU Axel La Touche Basse 27/05

LECOMTE Maël La Géraudais 04/06

BARRAIS LE HIRITTE Aubin La Galernais 05/06

CHEVALIER Lony Route de Vérac 11/06

PONS Kaïs Feuillée 01/07

RIVAULT Lenny Rue de la Pelletrie 06/07

GUESDON Alix Rue du Calvaire 06/08

MARCHADIER Élio Rue de la Foutais 10/08

QUINTAINE Lucas Rue de l’Ebaupin 24/08

GANUCHAUD Elynn Les Noëls 26/09

DENIAUD Tiam La Garlernais 28/09

PAILLUSSON Jade Rue Fleur de Genêts 04/10

BONHOMMET Sophia Rue Les Trois Roses 06/10

RIALLAND Timéo Bellevue 04/10

PRA MACÉ Gabi La Touche Basse 20/10

BÉCHU Anna La Touche Haute 31/10

PRIOUX Noé La Tranchais 10/11

LEITAO Alix La Haulais 21/12

GARCION Mila Rue des Tuileries 22/12

GÉRARD Bernard Rue de Verdun 12/01 78 ans

PRIDGEN Jimmy Villeneuve 05/02 74 ans

OLLIVIER Madeleine épouse CARRIOT Chemin des Violais 10/02 72 ans

JAGU André La Barre 04/03 86 ans

ROBIN Madeleine veuve BUGEL Route du Pontreau 20/04 86 ans

CHASSIN Georges La Berthelais 01/05 89 ans

GUÉRIN Jean-Yves Rue de Verdun 31/05 64 ans

VALENTIN Andrée veuve SNIEGOWSKI Bellebat 02/06 80 ans

GUIHÉNEUF Gilles Rue de la Vallée Géraud 11/09 63 ans

QUENEAU André Chemin des Violais 07/10 86 ans

SUTEAU Nathalie La Touche Basse 09/10 37 ans

CHEVALIER Michel Tirepeine 15/10 77 ans

LEFLOT Serge Villeneuve 23/10 57 ans

BEGOUIN Renée veuve TATARD Rue de la Brière 10/11 82 ans

BERTRAIS Marie-Thérèse épouse RIALLOT Rue de Verdun 26/11 79 ans

GUITER Léon La Chicaudais 13/12 69 ans

DEROUET Pierrick La Touche Basse 27/12 53 ans

GOUVIER Patrice Le Bas Pibois 30/12 39 ans

ÉTAT CIVIL
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Les 7 différences

 Si vous souhaitez, vous aussi, partager l’histoire  
d’un lieu de notre commune, vous pouvez envoyer  
une photo et un texte d’accompagnement à 
lachapellelaunay.mairie@wanadoo.fr

La photographie, datant  
du début du 20e siècle montre 
l’ancienne rue principale  
de La Chapelle-Launay,  
la rue de Verdun. 

En remontant cette rue en 
direction de la mairie, vous 
pourrez encore voir la grange 
du douanier Fonteneau 
juste à côté de la menuiserie 
Guerchet sur la droite  
(côté Nord). Autrefois  
de nombreux paysans 
vivaient dans cette rue. 

On peut voir un toit sombre 
sur la gauche de l'image (côté 
Sud) qui est l'ancienne étable 
du père Théophile Guerin. 
Elle a complètement été 
détruite depuis ce jour.  
Entre l'étable et la 
grande maison au fond 
à gauche (côté sud) de la 
photographie, se situe 
celle du meunier Huby qui 
s’occupait du moulin de la 
Perrière tout proche  
à une centaine de mètres.  
Dans la nuit du 10 juillet 
1959 entre minuit et une 
heure du matin, la foudre 
est tombée sur le poteau 
électrique jouxtant le moulin, 
provoquant un incendie qui 
l'a complétement détruit.  
Il ne restait plus que  
le cylindre en pierre.  
Le moulin fut vendu 2 ans  
plus tard à la famille Guillet  
qui le fit reconstruire.

 À 50 mètres de la maison  
du meunier commence la rue  
du Pilory. Au début du 20e siècle, 
ce n’était encore qu’un chemin 

entretenu comme dans  
de nombreux villages, par  
les habitants eux-mêmes. 

C’était la « corvée de chemins ». 
À la fin d’une de ces corvées,  
il fut planté le sapin de la liberté 
que vous pouvez toujours voir 
aujourd’hui. Il doit avoir  
au moins 80 ans. 

À l’intersection de la rue  

de Verdun et la rue du Pilory  
se situe un puits juste à côté  
du sapin de la liberté.  
Sur cette petite " place ",  
du temps de la Révolution, 
étaient perpétrées  
les exécutions et la justice. 

Un grand merci aux habitants  
qui m'ont bien aidé par leur témoignage.

Ludovic Moisan

L’équipe municipale tient à remercier M. Ludovic Moisan pour sa participation.

réponse dans le prochain bulletin

ENVIE DE PARTICIPER ?

CAPELLO JEUX ?


